

## TVOAL Schlosspark im Allgäu

### Königlich Radfahren im Allgäu

Die malerische und zugleich imposante Naturkulisse des Schlossparks hatte es Märchenkönig Ludwig II. schon als Kind angetan. Später hatte er eine Zeichnung eines Rads gesehen, ein Prototyp mit riesigen, stählernen Reifen - fortan träumte er davon, selbst eines zu besitzen. Man mag sich vorstellen, wie der Monarch durch "seinen" Schlosspark geradelt wäre: schwebend über blühende Wiesen und sanfte Hügeltäler, durch duftende Wälder, zu einem Bad an mystischen Seen und zu wilden Flüssen. Nur auf die schroffen Gipfel wäre er mit so einem Rad-Koloss wie damals nicht gekommen. Er war ein Romantiker durch und durch und die Natur verleitet heute genauso dazu, zu träumen und zu schwärmen und sich inspirieren zu lassen.

### Ausgezeichnete RadReiseRegion - ADFC-zertifiziertes Routenangebot

Auf dreizehn Regionalrouten und einer Leitroute, der sogenannten Qualitätsradroute *Schlossparkradrunde im Allgäu*, können Radler den Schlosspark in seiner ganzen Vielfalt erleben. Der ADFC, der Allgemeine Deutsche Fahrrad-Club, hat das qualitätsvolle Radwegenetz als RadReiseRegion zertifiziert. Die Regionalrouten sind zwischen 25 und 65 Kilometer lang und damit ideal für eine Tagestour. Jede spielt ein eigenes Thema entlang der Strecke, wie u.a. Genussmomente auf dem *Emmentaler-Radweg* oder die Kneipp'sche Gesundheitslehre auf der *Kneipp-Radrunde*. Die Leitroute *Schlossparkradrunde im Allgäu* ist mit fünf Sternen ausgezeichnet. Das ist deutschlandweit einmalig. Auf 219 Kilometern, aufgeteilt in fünf Etappen, führt die Runde zu Burgen und weltbekannten Schlössern wie Neuschwanstein, historischen Städten, Klöstern, Seen, Genusspunkten und schönsten Logenplätzen der Region. Radeln wie im Traum.

Die Strecken verlaufen auf verkehrsaarmen Landstraßen. Die Steigungen auf den Touren sind mäßig, meist sind die Wege flach, größtenteils gut asphaltiert und teils geschottert. Alle Touren sind bestens ausgeschildert, Serviceleistungen wie Radverleih und die Anbindung an Bus und Bahn sind selbstverständlich. Auch E-Bike-Verleih und zahlreiche Ladestationen gibt es in den Orten und auf der Strecke. Viele Gastgeber sind auf die Bedürfnisse von Radfahrern eingestellt und ebenfalls ADFC-zertifiziert. Auf den Etappen kümmert sich ein Bus- und Taxiunternehmen um den Transport des Gepäcks von einer Bett- und Bike-Unterkunft zur nächsten.

Wer noch mehr Lust darauf hat, lang und in Etappen zu radeln, kann die *Schlossparkradrunde* mit der insgesamt 475 Kilometer langen *Radrunde Allgäu* erweitern, die vom ADFC mit vier Sternen klassifiziert wurde. Zudem führen die Fernradwege *Bodensee-Königssee-Radweg* und *Via Claudia Augusta* durch den Schlosspark.

## Informationen rund um das Radangebot

In den Tourist-Informationen der Schlosspark-Orte sind ein kostenloses Serviceheft, die kostenlose Raderlebniskarte sowie die Radkarte Schlosspark im Allgäu erhältlich. Im Buchhandel gibt es ein *bikeline* Radtourenbuch. Die *Schlossparkradrunde* kann auch als Pauschalreise gebucht werden. Mehr Informationen dazu sowie zu Radverleih, Unterkünften und Radwerkstätten auf [www.schlosspark.de](http://www.schlosspark.de).

Radfahrer, die ihre Auszeit noch individueller gestalten möchten, können sich von der kostenfreien *Sehnsuchtskarte* und vom *Notizbuch #meinschlossparkmoment* sowie von den Pageflow-Geschichten auf [www.schlosspark.de](http://www.schlosspark.de) inspirieren lassen. Derzeit ist die Regionalroute *Panorama-Runde* zu sehen.

Mehr Informationen zum Fernwandern auf [www.schlosspark.de](http://www.schlosspark.de).

Tourismusverband Ostallgäu e.V.  
Sebastian Gries, Geschäftsführer  
Schwabenstraße 11  
87616 Marktoberdorf  
Telefon: 08342 / 911 492  
Email: [sebastian.gries@ira-oal.bayern.de](mailto:sebastian.gries@ira-oal.bayern.de)  
[www.schlosspark.de](http://www.schlosspark.de)